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Peligra otra vez dinero
para partidos

* Parece que la intención del IECM es poner
contra la pared al Congreso de la Ciudad de México.

Al igual que el año pasado,los partidospolíticosde la Ciu-
dad de México estánen riesgode no tenerni parapagar las
quincenas a sus empleados,pues,a partirdel mes entrante,
podrían dejarde recibirsus prerrogativas de partedel Ins-
titutoElectoralcapitalino.

Y es que el órgano electoralha dicho —una vez más—
que no tiene recursos para cubrir esas partidas,pues en el
Presupuesto de Egresos de 2022 para la capitaldel país no

* se contempló una ampliación al respecto.

 *
Pareceque la intencióndel organismo electorales poner

contra la pared al Congreso de la Ciudad de México,a fin
de que.presionenal gobierno para destinarun presupuesto
extray puedan pagarles puntualmentea sus partidos.

La ley obliga al gobierno a otorgar partidas presupues-
tales mensuales a cada partido
político con registro,y la canti-
dad depende de los votos que
hayan obtenido en las eleccio-
nes previas.

El año pasado, todos los par-
tidos sufrieron para pagar a sus
trabajadores de base y colabo-
radores, a los cuales les tuvie-
ron que reducir el sueldo a la
mitad e,incluso, suspendérselos
temporalmente.

Hasta la dirigenciade Morena
se quejó de la faltade presupuestoy tuvo que echar mano
de recursos de algunas dependencias delgobierno y de al-
caldías afines, que se mocharon para que la 4T siguiera
funcionando.

Al final,aunquetardíamente,laadministracióndeClaudia
Sheinbaum aprobó una partida extraordinaria,pero sólo
para saldar deudas del año anterior.Para esteaño, el Con-
greso localno concedióal institutoningún incremento.

Si bien es su dotar de a los

tidos,Avendaño Durán y sus muchachos aplican eso de
“debo,no niego, pago, no tengo”,que las abuelas decían a
los aboneros cuando les iban a

El problemaes delicado,pues los consejeroselectorales

el menor respeto a los que piensen
diferente”.¿En seriopor eso citana una alcaldesaque,por
cierto,estáhaciendouna gran chamba? ¿Qué harían en-
tonces los morenos con lo que todas las mañanas se dice
en Palacio Nacional? Ridículos.

quieren tomar como los diputados,ya que,si no
les gestionan dinero extra,no habrá forma de evitar que
dejensin dinero a sus respectivospartidos.

Y ante la inminente llegada de un año preelectoralque
se antojacandente,la importancia de los recursos cobra
especialrelevancia,pues,sin dinero,los partidosno pueden
“aceitar”a sus bases territoriales,que son las que ejecutan
la logísticael día de las elecciones.

Quizá los únicos que no sufrirán serán los de Morena,
que cuentan con todo el apoyo de la administración local
para sufragar la mayoría de las necesidades que sus estra-
tegiaselectoralesrequieran.

*
CENTAVITOS
Un intenso debate mantuvieron ayer en Donceles los
diputados locales,cuando Morena propuso la comparecen-
cia de la alcaldesade Álvaro Obregón,Lía Limón, a quien
acusan de hablarlesmuygolpeadoy de “hacermalas caras”
a los concejalesde esa alcaldía.Trasvarias participaciones,
el único “argumento”que encontraron los morenistas para
llamara cuentas a Lía fueporque no se les hace simpática.
No fue porque se sospeche de algún acto de corrupción o
incumplimiento de la ley, sino por sus modos al dirigirse
a los ciudadanos “sin

Patricia
AvendañoDurán
y susmuchachos
aplican
esode“debo,
noniego,
pago,notengo”.
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Al igual que el año pasado, los partidos políticos de la Ciudad de México están en riesgo de no tener ni para pagar las quincenas a sus

empleados, pues, a partir del mes entrante, podrían dejar de recibir sus prerrogativas de parte del Instituto Electoral capitalino.

Y es que el órgano electoral ha dicho una vez más que no tiene recursos para cubrir esas partidas, pues en el Presupuesto de Egresos de

2022 para la capital del país no se contempló una ampliación al respecto.

El IECM, encabezado por Patricia Avendaño Durán, ha informado a los partidos que si los diputados de sus fracciones no promueven

una ampliación presupuestal, entonces se olviden de sus quincenas, al menos durante los últimos tres meses del año.

Parece que la intención del organismo electoral es poner contra la pared al Congreso de la Ciudad de México, a fin de que presionen al

gobierno para destinar un presupuesto extra y puedan pagarles puntualmente a sus partidos.

La ley obliga al gobierno a otorgar partidas presupuestales mensuales a cada partido político con registro, y la cantidad depende de los

votos que hayan obtenido en las elecciones previas.

El año pasado, todos los partidos sufrieron para pagar a sus trabajadores de base y colaboradores, a los cuales les tuvieron que reducir el

sueldo a la mitad e, incluso, suspendérselos temporalmente.

Hasta la dirigencia de Morena se quejó de la falta de presupuesto y tuvo que echar mano de recursos de algunas dependencias del

gobierno y de alcaldías afines, que se mocharon para que la 4T siguiera funcionando.

Al final, aunque tardíamente, la administración de Claudia Sheinbaum aprobó una partida extraordinaria, pero sólo para saldar deudas

del año anterior. Para este año, el Congreso local no concedió al instituto ningún incremento.

Si bien es su obligación dotar de prerrogativas a los partidos, Avendaño Durán y sus muchachos aplican eso de debo, no niego, pago, no

tengo, que las abuelas decían a los aboneros cuando les iban a cobrar.

El problema es delicado, pues los consejeros electorales quieren tomar como rehenes a los diputados, ya que, si no les gestionan dinero

extra, no habrá forma de evitar que dejen sin dinero a sus respectivos partidos.

Y ante la inminente llegada de un año preelectoral que se antoja candente, la importancia de los recursos cobra especial relevancia, pues,

sin dinero, los partidos no pueden aceitar a sus bases territoriales, que son las que ejecutan la logística el día de las elecciones.

Quizá los únicos que no sufrirán serán los de Morena, que cuentan con todo el apoyo de la administración local para sufragar la mayoría

de las necesidades que sus estrategias electorales requieran.

CENTAVITOS

Un intenso debate mantuvieron ayer en Donceles los diputados locales, cuando Morena propuso la comparecencia de la alcaldesa de

Álvaro Obregón, Lía Limón, a quien acusan de hablarles muy golpeado y de hacer malas caras a los concejales de esa alcaldía. Tras

varias participaciones, el único argumento que encontraron los morenistas para llamar a cuentas a Lía fue porque no se les hace

simpática.

No fue porque se sospeche de algún acto de corrupción o incumplimiento de la ley, sino por sus modos al dirigirse a los ciudadanos sin

el menor respeto a los que piensen diferente. ¿En serio por eso citan a una alcaldesa que, por cierto, está haciendo una gran chamba?

https://www.excelsior.com.mx/opinion/adrian-rueda/peligra-otra-vez-dinero-para-partidos/1539769
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SEGUNDAVUELTA
Necesarto,unreglamentoqueatienda

quejasdeviolenciapolíticacontralamujer
EnelInstitutoElectoraldelaCiudad

deMéxico(IECM) informóquese
analizarálaviabilidaddecontarcon

unreglamentoespecíficoparaatender
lasquejasdeviolenciapolíticacontra
lasmujeresenrazóndegénero,deri-
vadodelaexperienciaquesetuvodu-
ranteelProcesoElectoralLocalOrdi-

nario2020-2021,yporlanecesidad
deestablecerreglasqueseanmáspre-
cisasenlatramitacióny atenciónde

estetipodecasos.
LaconsejeraelectoralSoniaPérez

Pérez,PresidentadelaComisiónPer-

manentedeAsociacionesPolíticasy
FiscalizacióndelTECM,expresólo

anterioralparticiparenelpanel

“AnálisisdelaReglamentacióndelos

OrganismosPúblicosLocalesElecto-
ralesenmateriadeviolenciapolítica

contralasmujeresenrazóndegéne-

ro”,organizadoporelINE,enelmar-
codelQuintoEncuentroentreConse-

jerasyConsejerosdelINEyOPL.
Durantesuponencia,laconsejera

refirióqueen2021,el[ECMatendió
60quejasporviolenciapolíticacontra
lasmujeresporrazóndegénero,rela-
cionadasconlaeleccióndepersonas

titularesdeAlcaldías,Concejalíasy

Diputacioneslocales,yesteañoyase
hanrecibidoquejasporviolenciaen

contrademujeresenelejerciciode

suscargospúblicos.

Actualmente,dijo,el IECM cuen-

taconelReglamentoparaeltrámitey

sustanciacióndequejasy procedi-
mientosdeinvestigación,dondesere-

gulantodaslasquejasengeneral,sin

hacerunadistinción,porloqueen
breveseharáunanálisisparavalorar

siesnecesariodiseñarunreglamento
específicoparaeltemadelaviolencia
políticacontralasmujeres.

LaConsejeraenfatizóqueesim-

portantequesetengaclaridaddecuál
eslavíay losprocedimientosquetie-

nenlascongresistasparadenunciar,
asícomoelseguimientoquesedebe

deteneralinteriordelCongreso,por-
queel[ECMenunprimermomento
únicamentepodríadictarmedidas

cautelaresodeprotección,peroyano
tieneunainjerenciaenlatramitación.

¿Piso PAREJOODISPAREJO,
RUMBOAL2024?

Si comoafirmalajefadegobierno,

ClaudiaSheinbaum,nohay“pisodis-
parejo”paraelegiralpróximocandi-
datoocandidatadeMorenaalaPresi-
denciadelaRepúblicade2024,en-

tonces¿porquéelcancillerMarcelo

Ebrardhapedidoreglasclarasy“piso
parejo”?EbrardCasaubony sussim-

patizantessehanpronunciadocontra
actosanticipadosdecampañarumbo

aloscomiciosfederales,sincitar

nombres,aunqueesclaroqueladesti-
natariaesladoctoraSheinbaum.

Durantesuparticipaciónenelpa-
nel“SostenibilidadenlaCapital”en

ExpansionSummit2022,laJefade

gobierno,cuestionadasobrelaapertura
delprocesodesucesiónyelmétodode

elecciónenMorena,endondealguna
vocesquenoestándeacuerdoconla

encuestaporquenohay“pisoparejo”,
afirmó:“Nohayriesgosytampoco
creoquehayapisodisparejo;aquíhay
pisoparejoporquetodossabemoscuál
eslamaneradeelecciónquetiene

nuestropartido;hayalgunosqueseafi-
liaronrecientemente,hayotrosqueve-
nimosdesdesufundación”.

¿PorquéMarcelopidepisoparejo?
Porquesimpatizantesdelcanci-

llervenconpreocupaciónquesehan

desplegadoaccionesdepromoción

personaly probablemente,dicen,sea

conelusoderecursospúblicos.

ROMERO,TITULAR

DEATENCIÓNCIUDADANA

GabrielaRomeroeslanuevatitular

deAtenciónCiudadanadelaPresi-

denciadelaRepúblicaensustitución

delamaestraLeticiaRamírez,hoyti-
tulardelaSecretaríadeEducación

PúblicaenlugardeDelfinaGómez,

precandidatadeMorenaalgobierno
delEstadodeMéxico.Romerosede-

sempeñabacomosubdirectorade
AtenciónCiudadana.
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NiñosyAdo-
lescentes.Establecequelasautorida-
desfederales,delasentidadesfedera-

ELDERECHOALA

ALIMENTACIÓNNUTRITIVA

Paraestablecercomoderechodeni-

ñas,niñosy adolescenteslaalimenta-

ciónnutritiva,suficientey decalidad,

asícomoarecibireducaciónparafo-
mentarbuenoshábitosnutricionales,

elPlenodelaCámaradeDiputados

aprobócon484votosafavoreldicta-
menqueadicionalaLeyGeneralde
losDerechosdeNiñas,

tivas,municipalesy delasdemarca-
cionesterritorialesdelaCiudadde

México,enelámbitodesucompeten-

cia,fomentaránlaspolíticaspúblicas
quegaranticenaniñas,niñosy ado-
lescenteslaalimentaciónnutritiva,su-

ficientey decalidad.

Losartículostransitoriosseñalan
queloscongresosdelasentidadesfe-
derativastendránunplazode180

días,contadosapartirdelapublica-

cióndeldecreto,pararealizarlasade-
cuacionesnormativascorrespondien-

tes.Precisanquelasobligacionesque
segenerenconmotivodelpresente

decreto,nodaránlugaraincrementos
enelpresupuestoautorizado.

Eldocumentoqueadicionauna

fracciónXXI alartículo13,unCapí-
tuloVigésimoPrimeroalTítuloSe-

gundoy losartículos101Ter,101Ter
1y 101Ter2,alaLeyGeneraldelos
DerechosdeNiñas,NiñosyAdoles-

centes,sedevolvióalSenadodela

Repúblicaparalosefectosdelafrac-
cióne)delartículo72constitucional.
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IECM analizará si es viable reglamento para atender violencia política contra mujeres en razón
de género
Autor: Omar Díaz

La presidenta de la Comisión Permanente de Asociaciones Políticas y Fiscalización del Instituto Electoral de la Ciudad de México

(IECM), Sonia Pérez, informó que analizarán la viabilidad de contar con un reglamento específico para atender las quejas sobre

violencia política contra las mujeres en razón de género.

Lo anterior, dijo, por la experiencia que se tuvo en las pasadas elecciones y por la necesidad de establecer reglas que sean más precisas

en la tramitación y atención de este tipo de casos.

Al participar en el panel Análisis de la Reglamentación de los Organismos Públicos Locales Electorales en materia de violencia política

contra las mujeres en razón de género, organizado por el Instituto Nacional Electoral (INE), refirió que, en 2021, el IECM atendió 60

quejas por violencia política contra las mujeres por razón de género, relacionadas con la elección, y este año ya se han recibido quejas

por violencia en contra de mujeres en el ejercicio de sus cargos públicos.

Señaló que actualmente el IECM cuenta con el reglamento para el trámite y sustanciación de quejas y procedimientos de investigación,

donde se regulan todas las quejas en general, sin hacer una distinción, por lo que, dijo, en breve se hará un análisis para valorar si es

necesario diseñar un reglamento específico para el tema de la violencia política contra las mujeres.

Recordó que las quejas han sido presentadas por las presuntas víctimas y terceras personas, pero en estos casos, se pide la ratificación de

las presuntas víctimas para poder iniciar los Procedimientos Especiales Sancionadores.

También hemos buscado que haya requisitos mínimos para presentar los escritos y además se tiene acceso a diferentes formatos en

lenguaje accesible, aunado a que las presuntas víctimas tienen la posibilidad de acudir personalmente al Instituto a presentar su queja,

para orientarlas y explicarles en qué consiste el procedimiento, indicó.

La consejera del IECM precisó que se han pronunciado incluso en casos relacionados con quejas de diputadas, en los que este Instituto

es incompetente para dictar medidas cautelares o medidas de protección.

Al respecto, señaló que existen criterios de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y retomados por

el Tribunal Electoral local, en el sentido de que este tipo de casos, al tratarse de actos parlamentarios, deben ser tramitados al interior del

Congreso capitalino.

No obstante, enfatizó que es importante que se tenga claridad de cuál es la vía y los procedimientos que tienen las congresistas para

denunciar, así como el seguimiento que se debe de tener al interior del Congreso, porque el IECM en un primer momento únicamente

podría dictar medidas cautelares o de protección, pero ya no tiene una injerencia en la tramitación.

Suscríbete aquí para recibir directo en tu correo nuestras newsletters sobre noticias del día, opinión, opciones para el fin de semana,

Qatar 2022 y muchas opciones más.

afc/acm

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/iecm-analizara-si-es-viable-reglamento-para-atender-violencia-politica-contra-mujeres-en-razon-de-genero
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/iecm-analizara-si-es-viable-reglamento-para-atender-violencia-politica-contra-mujeres-en-razon-de-genero
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Analiza IECM cambio a reglamento para quejas de violencia política por género
Autor: Sandra Hernández García

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) analiza la modificación del reglamento para hacer más precisas la tramitación y

atención de quejas de violencia política en razón de género.

La consejera electoral, Sonia Pérez Pérez comentó que uno de los inconvenientes es que el reglamento para trámite y substanciación de

quejas se aplica para todos los casos en general, sin hacer una distinción.

Otro problema es que, si bien algunas denuncias son presentadas por víctimas, también lo pueden hacer terceras personas; sin embargo,

se solicita la ratificación de las presuntas víctimas para iniciar los procedimientos especiales sancionadas.

Asimismo, en casos de quejas presentadas por legisladores locales, el IECM se ha declarado incompetente para dictar medidas

cautelares, ya que existen criterios del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en el sentido de que este tipo de

cuestiones deben ser tramitados al interior del Congreso local debido a que se trata de actos parlamentarios.

Durante el proceso electoral 2021, el IECM atendió 60 quejas por violencia política contra las mujeres en razón de género.

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/14/capital/analiza-iecm-cambio-a-reglamento-para-quejas-de-violencia-politica-por-genero/
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Quejas en materia de violencia política contra las mujeres han ido en aumento; requisitos
mínimos y mayor accesibilidad, los retos: Consejera Sonia Pérez Pérez
Autor: Redacción

En el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) se analizará la viabilidad de contar con un reglamento específico para atender

las quejas de violencia política contra las mujeres en razón de género, derivado de la experiencia que se tuvo durante el Proceso

Electoral Local Ordinario 2020-2021, y por la necesidad de establecer reglas que sean más precisas en la tramitación y atención de este

tipo de casos.

Así lo expuso la Consejera Electoral Sonia Pérez Pérez, Presidenta de la Comisión Permanente de Asociaciones Políticas y

Fiscalización del IECM, al participar en el panel "Análisis de la Reglamentación de los Organismos Públicos Locales Electorales en

materia de violencia política contra las mujeres en razón de género", organizado por el Instituto Nacional Electoral (INE), en el marco

del Quinto Encuentro entre Consejeras y Consejeros del INE y OPL.

Durante su ponencia, la Consejera Electoral Pérez Pérez refirió que en 2021, el IECM atendió 60 quejas por violencia política contra las

mujeres por razón de género, relacionadas con la elección de personas titulares de Alcaldías, Concejalías y Diputaciones locales, y este

año ya se han recibido quejas por violencia en contra de mujeres en el ejercicio de sus cargos públicos.

Señaló que actualmente el IECM cuenta con el Reglamento para el trámite y sustanciación de quejas y procedimientos de investigación,

donde se regulan todas las quejas en general, sin hacer una distinción, por lo que en breve se hará un análisis para valorar si es necesario

diseñar un reglamento específico para el tema de la violencia política contra las mujeres, derivado de la experiencia del pasado proceso

electoral y con la finalidad de tener reglas más precisas para atender estos casos.

Recordó que las quejas han sido presentadas tanto por las presuntas víctimas, como por terceras personas, pero en estos casos, se pide la

ratificación de las presuntas víctimas para poder iniciar los Procedimientos Especiales Sancionadores.

"También hemos buscado que haya requisitos mínimos para presentar los escritos y además se tiene acceso a diferentes formatos en

lenguaje accesible, aunado a que las presuntas víctimas tienen la posibilidad de acudir personalmente al Instituto a presentar su queja,

para orientarlas y explicarles en qué consiste el procedimiento", indicó Pérez Pérez.

La Consejera del IECM precisó que la entonces Comisión Permanente de Asociaciones Políticas se ha pronunciado incluso en casos

relacionados con quejas de personas legisladoras en los que este Instituto es incompetente para dictar medidas cautelares o medidas de

protección.

Al respecto, señaló que existen criterios de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y retomados por

el Tribunal Electoral local, en el sentido de que este tipo de casos, al tratarse de actos parlamentarios, deben ser tramitados al interior del

Congreso capitalino.

No obstante, la Consejera enfatizó que es importante que se tenga claridad de cuál es la vía y los procedimientos que tienen las

congresistas para denunciar, así como el seguimiento que se debe de tener al interior del Congreso, porque el IECM en un primer

momento únicamente podría dictar medidas cautelares o de protección, pero ya no tiene una injerencia en la tramitación.

Igualmente, la Consejera Electoral consideró indispensable que se regule la tramitación de quejas al interior de los partidos políticos, en

virtud de que si bien el IECM ha dictado medidas cautelares y medidas de protección en ese tipo de casos, debe remitirlas a los propios

órganos partidistas, donde tuvieron origen ese tipo de quejas.

"Considero que en esos casos debe haber una claridad importante y un seguimiento al interior de los partidos políticos, para que desde

los actos intrapartidistas, las mujeres estén libres de violencia y tengan claridad de cuáles son las vías que tienen para que esas

https://lineapolitica.com/quejas-en-materia-de-violencia-politica-contra-las-mujeres-han-ido-en-aumento-requisitos-minimos-y-mayor-accesibilidad-los-retos-consejera-sonia-perez-perez/
https://lineapolitica.com/quejas-en-materia-de-violencia-politica-contra-las-mujeres-han-ido-en-aumento-requisitos-minimos-y-mayor-accesibilidad-los-retos-consejera-sonia-perez-perez/
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Crece el número de quejas por violencia política de género: IECM
Autor: Patricia Ramírez

Ante el aumento en el número de denuncias por violencia política contra las mujeres en razón de género, el Instituto Electoral de la

Ciudad de México (IECM) busca tener un reglamento específico para atender las quejas de este tipo.

La consejera electoral Sonia Pérez Pérez, presidenta de la Comisión Permanente de Asociaciones Políticas y Fiscalización del IECM,

explicó que en 2021 el IECM atendió 60 quejas por violencia política contra las mujeres por razón de género, relacionadas con la

elección de personas titulares de alcaldías, concejalías y diputaciones locales, y este año ya se han recibido quejas por violencia en

contra de mujeres en el ejercicio de sus cargos públicos.

Señaló que actualmente el IECM cuenta con el reglamento para el trámite y sustanciación de quejas y procedimientos de investigación,

donde se regulan todas las quejas en general, sin hacer una distinción, por lo que en breve se hará un análisis para valorar si es necesario

diseñar un reglamento específico para el tema de la violencia política contra las mujeres, derivado de la experiencia del pasado proceso

electoral y con la finalidad de tener reglas más precisas para atender estos casos.

Recordó que las quejas han sido presentadas tanto por las presuntas víctimas, como por terceras personas, pero en estos casos, se pide la

ratificación de las presuntas víctimas para poder iniciar los procedimientos especiales sancionadores.

"También hemos buscado que haya requisitos mínimos para presentar los escritos y además se tiene acceso a diferentes formatos en

lenguaje accesible, aunado a que las presuntas víctimas tienen la posibilidad de acudir personalmente al Instituto a presentar su queja,

para orientarlas y explicarles en qué consiste el procedimiento", indicó Pérez Pérez.

Precisó que la entonces Comisión Permanente de Asociaciones Políticas se ha pronunciado incluso en casos relacionados con quejas de

personas legisladoras en los que este Instituto es incompetente para dictar medidas cautelares o medidas de protección.

Al respecto, señaló que existen criterios de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y retomados por

el Tribunal Electoral local, en el sentido de que este tipo de casos, al tratarse de actos parlamentarios, deben ser tramitados al interior del

Congreso capitalino.

Enfatizó que es importante que se tenga claridad de cuál es la vía y los procedimientos que tienen las congresistas para denunciar, así

como el seguimiento que se debe de tener al interior del Congreso, porque el IECM en un primer momento únicamente podría dictar

medidas cautelares o de protección, pero ya no tiene una injerencia en la tramitación.

https://ovaciones.com/crece-el-numero-de-quejas-por-violencia-politica-de-genero-iecm/
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Enfrentan limitaciones para reunir firmas por Estadio Azteca
Autor: Alejandro León

Cd. de México (14 septiembre 2022).- Vecinos de Coyoacán y Tlalpan se enfrentan a desconfianza de colonos para dar datos

personales, vacíos administrativos y limitaciones del área de impacto para reunir 2 mil 400 firmas que les pidieron las autoridades para

poder organizar una consulta ciudadana sobre el proyecto en el Estadio Azteca.

Natalia Lara, integrante de la Asamblea Tlalpan-Coyacán Contra las Mega Construcciones, cuestionó que la Secretaría del Medio

Ambiente (Sedema) determinara que la zona de impacto de la construcción es de un kilómetro a la redonda. 

Consideró que la extracción de agua compete a toda la Cuenca del Valle de México, además de que la movilidad del proyecto impacta a

pueblos del Ajusco, Xochimilco y Milpa Alta, ya que Calzada de Tlalpan es su acceso principal.

Por ello, sólo pueden acudir a 17 colonias de Coyoacán y Tlalpan que son colindantes al Estadio Azteca para reunir las firmas.

Detalló que la actividad la hacen de puerta en puerta o mediante mesas receptoras que colocan en diferentes puntos, pero los habitantes

tienen dudas para compartir datos, como clave de elector, nombre completo y firma para formar parte del listado.

Parte de la incertidumbre ciudadana es que los formatos carecen de formalidad.

"Lo que nos hemos encontrado es que hay varios vacíos que estamos rellenando en el momento, algunos de esos vacíos, por ejemplo, el

tema de cómo se va a construir una pregunta, el tema de los formatos.

"Muchas veces causan desconfianza, porque son formatos que no tienen ninguna entidad y tampoco (...) un logo, implica a lo mejor

generar un sesgo", señaló Lara en entrevista.

Estimó que han reunido aproximadamente mil firmas desde que presentaron el aviso de intención de la consulta ciudadana.

Pero adelantó que buscarán reunir 3 mil firmas para superar lo solicitado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

"El Instituto nos ha dicho que, debido al proceso y cómo se están construyendo institucionalmente, no se nos ha podido generar esta

parte de identidad para generar confianza, porque somos vecinos", apuntó Lara.

Los habitantes no tienen un plazo para entregar la totalidad de las firmas.

https://www.reforma.com/enfrentan-limitaciones-para-reunir-firmas-por-estadio-azteca/ar2470091?v=1



